APARTADO 1,311

NUM. 2513

COMENTARIOS Y NOTICIAS

## RUSIA CONTRA TOLS TOY

Viene una noticia de Moscou -Rusia-en la cual se dice que unos incendiarios quisieron darle fuego a la antigua residencia de León Tolstoy, convertida ahora en Museo. Arrojaron una materia inflamable sobre los manuscritos del escritor ruso. La policía pudo evitar el desastre, aunque las llamas consumieron el escritorio en donde el Maestro escribió los libros que le han hecho acreedor a una falsa admiración del mundo.

Quiénes han querido cometer este acto salvaje con las reliquias de León Tolstoy? Han sido estos bolcheviquis poseídos de un odio contra todo lo antiguo, o han sido fanáticos de otro orden-nobles o plebeyos-para quienes la memoria de Tolstoy es una permamente amenaza o un estorbo?

Acabamos de leer la obra de Bernard Shaw, «Santa Juana». Otro día nos ocuparemos de ella. Tiene algunas cuestiones de un interés especial para nosotros. Pero, queremos decir, en relación con este hecho que comentamos, que no sabemos por qué ha podido prescindir la Iglesia de un recurso tan natural-desde su punto de vistacomo es el de quemar herejes o brujos o el de quemar libros prohibidos por revolucionarios. Si la iglesia adoptó el medio purificador del fuego para contener el mal de la heregía, en

sus diferentes manifestaciones. por qué arrojó un poco de agua bendita sobre la hoguera de su justicia?

León Tolstoy no parece ser mejor que otros, en Rusia, el apóstol de una verdadera revolución social. Esto no lo podemos sentir nosotros bien. Poseemos de Tolstoy una concepción que corresponde a nuestra constitución mental de occidentales. Tolstoy y más que él mismo, su mundo, no nos pertenece, mejor dicho no es nuestro mundo y no lo comprendemos. Pero tampoco él comprendía su propio mundo. Hemos visto esto explicado con cierta claridad en la vida de Dostoieusky escrita por la hija de este escritor genuinamente ruso.

Tolstoy no era genuinamente ruso. Era un intelectual divorciado en espíritu del trágico puebloruso. Su hermosa obra literararia ha podido engañar a los lectores rusos durante todo el período de influencia mental de occidente. A nosotros también nos seduce la obra de Tolstoy no tanto porque sea ru' sa como porque se parece a muchas cosas de occidente. Tols. toy, si se quiere, nos pertenece más a nosotros que a Rusia. Esta idea la tenía Dostoieusky y por eso decía él de Tolstoy lo mismo que de Turgueness, que eran excelentes escritores de novelas históricas. Esto es,

de Rusia, pero no habían descendido a la profunda verdad de la pasión, de la angustia, del dolor y de la locura del monstruoso pueblo eslavo-mongólico. Esto último lo hizo mejor Dostoieusky. Tolstoy, pues no es un intérprete del sufrimiento nacional de Rusia. Sus libros que tanto seducen al lector europeo, seguramente dejan en el alma renovadora y exigente del revolucionario ruso una impresión de frialdad intensa. La obra de arte debe crear espíritu. La obra de Tolstoy no hace esto según el ansia del verdadero revolucionario ruso. Quemando las reliquias de Tolstoy, se acaba con el símbolo material del prejuicio tolstoiano.

Lo que pasará mañana es otra cosa: que sobre las cenizas del Museo de Tolstoy floresca la obra ideológica del maestro en lo que ella tenga de sentido universal, no para crearuna Europa o una Rusia, sino un mundo nuevo que debe comenzar por la ignorancia rusa como materia de

Cómo podrían las gentes renunciar al procedimiento saludable de quen ar todo aquello que nos mantiene esclavizados a una falsa inteligencia de las cosas?

podían crear el cuadro histórico

renovación.

ROMULO TOVAR

DEL MINUTO

Los ilustres Jefes de la Iglesia Monseñores Castro, Mon nestel y Blessing, se han dirigido por medio de una pastoral a todos los señores sacerdotes de la República, advirtiéndo les que no deben tomar participación en la política para evitar así toda clase de disenciones en la grey.

Admirable tino y buen juicio demuestran los Jefes de la Iglesia al proceder en esta forma.

La Iglesia está perfectamente garantizada en sus inte reses con los actuales candidatos; ya sea don Cleto o ya sea don Carlos María, los que lleguen al Poder, la Iglesia sabe que ambos caballeros son profundamente respetuosos a las creencias religiosas del pueblo. No corre, pues, la Igle' sia prisa para resguardarse de peligro alguno; al contrario, pocas oportunidades como la presente, en lo que se refiere a conservación de su tranquilidad.

Por otra parte, la experiencia ha den ostrado que es obra de resultados completamente negativos para la Igle

sia, la intromisión en política de sus sacerdotes.

La primera ocasión que se discutió la candidatura Presidencial del Licdo. don Ricardo Jiménez, el caballo de batalla que emplearon sus enemigos políticos fué la de atacarlo por sus creencias liberales; hasta lo exageraban teñido de liberalismo rojo e intransigente. De esa ocasión por más que trabajaron los curas en los púlpitos y en los confesionarios y en todas partes, el pueblo tomó como buena esa candidatura y la hizo triunfar en los comicios electorales. Se puede decir que de esa vez se demostró una derrota para el clericalismo.

Ahora, en las luchas recién pasadas, se observó tam. bién igual táctica para atacar al Gral. Volio y vimos el ruidoso fracaso de los señores curas. Pueblos completa mente reconocidos como muy religiosos, votaron casi uná nimes por el Gral. Volio.

¿Qué prueba todo esto? Que poca o ninguna influencia ejercen lo señores sacerdotes para hacer cambiar la

opinión política de sus feligreses.

Nues ros campesinos tienen una clara visión de las cosas y comprenden que el sacerdote que hace política como los demás mortales no están en su terreno. Por esta razón en vez de seguirlo por el camino de sus ideas políticos, lo abandonan y lo censuran; saben que hace mal y que con esos hechos también a la Iglesia ocasiona daño.

Dichosamente para el bien del país nuestro pueblo es sensato y no admite imposición religiosa en su fuero interno para inclinarse a tal o cual partido político. Aquí la propaganda de los sacerdotes a beneficio de cualquier partido es cosa perfectamente fracasada.

Por las ideas expuestas nos parece de muy buen juicio la pastoral, nota o circular que hoy con gusto comen-

GIL SOL

## La investigación sobre tentativas de soborno Labor de la Comisión \* Sesión secreta del Congreso

Ha continuado la Comisión investigadora del Congreso su trabajo de aclaración respecto a la denuncia por tentativa de soborno formulada por el diputado Fernández Rodríguez, ampliando sus esfuerzos para verificar lo manifestado tocante a la prensa y los periodistas.

A pesar de que la investigación que hace la Comisión del Congreso es secreta, se tiene conocimiento que el periodista don Carlos Salazar Gagini en su carácter de ex-Director de «El Mundo» declaró que los editoriales publicados en ese periodico a favor de los contratos con la

United Fruit Co. eran escritos por don Sergio Carballo, quien los llevaba personalmente al periódico, y cuando no él un empleado de la Imprenta Nacional.

El señor Salazar Gagini agregó que él tenía

nuel Sáenz Cordero.

bido \$3.500 en concepto de publicaciones de la United Fruit Co.

Dehemos hacer prea continuación, han sido publicadas en la edición de hoy de «La Tri-

Don Ernesto Castegnaro, ex-Administrador de «El Mundo» declaró que en una ocasión él ingresó a la Caja la suma de 6 2.200 cuya procedencia ignoraba.

El señor Sergio Carballo que también presentó declaración manifestó q' eran enteramente falsos

instrucciones de no pu- y fantásticos los cargos dos de que las declaracioblicar los artículos que que se hacían en las dos nes recibidas no eran sufillegaren contra la United declaraciones anteriores cientes para poder hacer Fruit Co. y que dadas contra la empresa «El estas instrucciones fue- Mundo», y que este peron rechazados artículos riódico ha mantenido de don Ramón Zelaya y siempre una completa un reportaje de don Ma- libertad de criterio. Dijo asimismo que si algunos Finalmente el decla- artículos en contra de la rante hizo presente que United Fruit Co. fueron «El Mundo» había reci- rechazados se debió únicamente a que estaban escritos en términos impropios y violentos.

Ayer mismo y en sesente que estas informa- sesión secreta el Congreciones como las que van so tomó conocimiento del estado del sumario que lleva a cabo la Comisión investigadora, y ésta dió cuenta que faltahan dos declaraciones: la de don Otilio Ulate y la de Mr. March.

Al rededor del trabajo desarrollado por la Con isión investigadora se suscitó un debate en el cual tomaron parte varios diputados.

Fué casi una opinión general entre los diputa-

afirmaciones rotundas so bre los hechos denunciados y que naturalmente estas declaraciones no arrojaban una luz completa respecto a los cargos formulados.

El debate fué tranquilo, pero enérgico, y al final de él a propuesta del Sr. Presidente del Congreso se acordó pedir a la Comisión investigadora que apresurase cuanto antes la conclusión del expediente, se recibirá de la United Fruit Co. una declaración, y luego se pasará a la consideración del Sr. Presidente de la Repúbli-

A fines de este mes llegará gado de Negocios de la República del Perú en sustitución de don Horacio Garcia, que partió hace algunos meses para su patria.

Market St. Market

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

#### La reunión cletista de Cartago

será el signiente doningo

La reunión cletista en la ciudad de Cartago se verificará el próximo domingo 6 de febrero.

A ella concurrirán el Lic. González Víquez y el Jefe de Acción don Manuel Castro Quesada. Se pronuncia: rán varios discursos.

Reunión de un centro social

A principios de la semana próxima el Centro Social San José Atletic, celebrará una reunión general. Es su objeto elegir la directiva que habrá de fungir durante el corriente año.

Né babrá mahana

partido de fulbol Por circunstancias de última hora, se ha resuelto no verificar mañana en el Esta dio Nacional el match de futbol entre uno de nuestros equipos y el de la escuadra peruana, actualmente hués, ped nuestro.

#### La fiesta de hoyen Cartage

En la ciudad de Cartago, en el Club Social, tendrá verificativo esta noche una gran a Costa Rica el nuevo Encar- fiesta en honor de las reinas del Carnaval señoritas Isabel Anderson y Sophie Fist

> De esta capital asistirán senoritas y caballeros.

#### En la Legación de Argentina Una simpática liesta

Anoche se llevó a efecto en la Legación Argentina una comida intima que ofreció el señor Ministro don Atilio Daniel Barilari y su esposa señora Zulema de Barilari al Lic. don Luis Anderson, que dentro de poco se au sentará del país con el obje to de asistir a la Conferen cia del Instituto de Derecho Internacional que se celebra' rá en Montevideo y a la reu nión de la Junta Panameri' cana de Jurisconsultos en Río de Janeiro.

Además del señor Ander son y de su distinguida hija Isabel, asistieron las señoras Ada Fernández de Almarás Murtinho, Maria Cristina Crespi de Moore, el señor Fernando Piza y señora Ade lia Carranza de Piza, el Dr. don Elfas Rojas y el Lic. don Jorge Aguilar M.

La señora de Anderson no pudo asistir a causa de rel ciente duelo.

La reunión fué gratisima para los asistentes y se hi cieron votos para que todo el viaje como la labor que desarrollará el Lic. señor An' derson en Montevideo y Río de Janeiro, sean felices y de un próspero resultado.

## ENTAL DIA.

ENERO 29 DE 1410. — ENTRA EN ESPAÑA EL PAPA BENEDIÇTO XIII

A este buen señor también se le conoce por el antipapa Pedro de Luna; pero yo creo que, tratándose de un paisano, no se le debe llamar de manera que pueda molestarle, porque somos patriotas o no lo somos, y si lo somos, en ocasiones así debemos demostrarlo, pues no demostrarlo, como diría otro pai-. sano, el matraco de La Rabalera, no sería patriotismo.

Digamos, pues, al hablar de este personaje, el papa Benedicto XIII, y digamos además que fué el aragonés más tozudo que nació, ha nacido y nacerá en la región de los caracteres indomables. Elegido Papa en Avignón para que renunciara la tiara en favor de Bonifacio IX, a quien acababan de elegir Papa de Roma, y terminase así el cisma que dividía la Iglesia, dijo, en cuanto ocupó la Santa Silla, que no había más Papa que él; que se consideraba único y verdadero jefe de la cristiandad; que estaba resuelto a no abdicar bajo ningún pretexto, y que le tocasen las narices.

Y, en efecto, no abdicó. Qué había de abdicarl Se lo pidieron el Emperador alemán y el Rey de Inglaterra, y como si me lo hubieran pedido a mí, Carlos VI de Francia envió al mariscal Bocicaut, con toda clase de tropas, para convencerle por las buenas, y él resistió el sitio durante ocho meses, subiendo todas las mañanas a las torres, desde donde lanzaba al ejército sitiador excomuniones, acompañadas de cañonazos para que fuesen más eficaces.

Cuando no pudo ya resistir en Avignón, se trasladó, huyendo disfrazado, a Chateu-Reynard, y desde allí siguió la broma, después de exonerar a los cardenales que le eran contrarios, al objeto de que no pudiesen destituirle.

Todos los Padres de la Iglesia le abandonaron finalmente, convocando un Concilio general en Pisa, donde decretaron su deposición por hereje, perjuro y cismático. Y él permaneció tan frio como un calvo a quien se le regala un peine, contentándose, en justa reciprocidad, con excomulgar a cuantos acudieron al Concilio de Pisa.

Vencido al cabo, sin tesoros, sin ejércitos, y huyendo de una orden de prisión dictada contra él por el Rey de Francia, tuvo que aceptar el asilo que de limosna le ofrecía Alfonso V de Aragón, y en tal dia como hoy entró en España; pero en calidad de Papa y llevando por delante el Santísimo Sacramento.

Refugiado en Peñiscola, vivió aún quince años, sin transigir. Eso nuncal Permaneció firme en su «idefca» hasta el último instante, tanto que, antes de morir, nom bró cardenales a los dos únicos sacerdotes que le acompañaban.

IY les dió el capelo con la condición de que cuando él se muriera habían de reunirse en cónclave y nombrar uno Papa al otro para que continuase el cismal

No, lo que es Benedicto XIII, o Pedro de Luna, si lo preferis, no era de esos tontos que se dejan conven-

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 v.al O.del Palacio de Justicia

La campaña política

ca fuertemente al Cle- se están publicando en

tismo y a sus jefes. El «El Mundo» contra don

periódico que sirve los Cleto, se habla de la

intereses carlistas en di- «argolla», del «Olimpo»

cha sección es «El Mun- y de todo aquello que

do» y la página lleva para el pueblo ya no

Martinez &

Apartado N.º 211

La campaña política

por la Prensa se inició

por parte del Carlismo

quien ya cuenta con una

página fija para propa-

En esa página se ata-

por mote «Página Re-

publicana». Tendremos

dentro de poco esto en

candela a juzgar por el

giro que van tomando

se nos informa que el discos.

ganda diaria.

Luis de Oteyza

Teléfono 694

cletismo organizará su

campaña de prensa en

debida forma contando

para ello con un selecto

número de reconocidos

escritores y periodistas.

tiene ninguna novedad

por ser ataques muy co-

nocidos y muy viejos.

Poco éxito les augu-

En los artículos que

### CAMILA QUIROGA



ta capital la Compañí Dra miti a Argentina Camila Passera, Camila Quiroga, Quiroga

El solo nombre de esta ar tista es una garantía para la Compañía y del éxito que le espera entre nosotros.

Nacional el día 4 de febrero próximo y ofiecerá a San lose doce un cas funciones con un abono para diez, en las que se pr sentarán todos los estrenos del conjunto.

El elenco de esta Compa ñía es el siguiente:

Actrices: Consuelo Abbad, Ana Arneodo, Carmen Castex, Mirtha D'Arlys, Soledad Diaz, Natalia Fontan, Car

Próximamente llegará a es- men Ganduglia, Hortensia Josré, Carmen Olivet, Haydée Carola Smith.

Actores: Gerardo Blanco, Carios Bouhier, José Gan' duglia, José Olarra, Luis Pérez, Pablo Piazza, Juan Por-Hará su cebut en el Teatro ta, Angel Reyes, Julio Scar sella, Oscar Soldati, Antonio Lamora.

> Viene con la Compañía un Trio de músicos argentinos compuesto por Remo Bologuini, Roberto A. Tacchi y Augusto P. Berto que amenizara los entreactos de los espectáculos.

El repertorio de las obras que pondrá en escena, es de lo más selecto y escogido.

RINCON LITERARIO

Los dos ciegos que, al sa, lir de Jericó para Jerusalén, curó Jesús devolviéndoles la vista, siguiéronle acto continuo, dice el capítulo XX de Mateo en su versículo 30 donde está narrado el prodigio.

Pero esa noche cuando Jesús se retiró a Betania para descansar, porque era ja visible la hostilidad de los sacerdotes contra él, notó la ausencia de los mendigos.

-Quedáronse, sin duda, en Jerusalén, por cobardia, insinuó Judas, que era intransigente y era malo. Y añadió: ¿Quién no conoce la ingrati ul de la ca a la?

-La gente es ingrata y cobarde, repuso Jesús, porque se halla envilecida. Pero sólo haciéndole el bien se ha desacarla de la vileza. Aceite de suavidad, que no vinagre, ponemos en la llaga enconada. Yo no volvi a esos mi seros la vista para que, dueños de sus ojos, tomaran el camino en su elección.

-Entonces llegó un publi cano diciendo:

-Uno de los ciegos, que cuando vidente fué ladrón, púsose ya a aprovechar del milagro para sus infames trajines. El otro no ha tardado en irse tras el encanto lascivo de las cortesanas.

¿Qué mucho, compadeció el Rabi, si el hambriento se haría voraz, puesto de golpe ante los manjares? ¿Y no sabéis que la hermosura de la mujer motive al principio de

los tiempos la caída demuchosángeles de luz? ¿Quién condenaria, pues, a esos pobres ciegos por el abuso de sus ojos recobrados. Dejadlos gozar un momento aunque sea en la culpa. Que ésta la asumiré yo, por haber devuel-

to la vista de que abusaron. - Entonces, maestro, es menester perdonarlo todol . . .

-Mejor es todavía hacer siem pre el bien. Triunfaria, por cierto, el mal, si la bon dad del perdón no fuese más grande que la maldad de la culpa. Cada vez que perdonáis, lo que hacéis es compadecer a un ciego. Proceded como habéis visto que hice con los mendigos de Jericó. Para sus ojos tuve la luz, para sus faltas tengo el per-

LEOPOLDO LUGONES

OBRAS ESCOGIDAS DE JUAN VALERA / 6 3.50 EL TOMO. DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCO / 7º AVENIDA, ESTE, Nº 344 / TELÉFONO Nº 71. APARTADO 638 / SAN JOSE, COSTA RICA

JUANA LA LARGA, novela. DONA LUZ, novela. PEPITA JIMENEZ, novela. EL COMENDADOR MENDOZA, 110V. Pasarse de Listo, novela. GENIO Y FIGURA, novela. DE VARIOS COLORES, CHERTOS

# Medidas de precaución

nicado para la publica- nes en Hankow y Pekín ción en los periódicos que, si se llevan a feliz de la mañana: «Las dis» terminación irán muy posiciones navales y mi- lejos hacia la realización litares tomadas en co- de las conseciones que nexión con la situación el Gobierno de su Machina son medidas de jestad está dispuesto a precaución y todas las hacer con el objeto de noticias sensacionales poner nuestras relaciones que han circulado con con la China sobre base respecto a ellas deben equitativa y se esperaser despreciadas y no que también sea mutuatomadas en cuenta. El mente beneficiosa. El disposiciones es el de abriga la esperanza de permiter al Gobierno cumplir su deber elemental de proteger las vidas de súbditos británicos, cuya seguridad está a su cargo, si resulta necesaria semejante protección.

Todo lo hecho en este entido que relatado durante la última sesión parlamentaria por el Premier y el Ministro de Relaciones Exteriores. No ha habido modificación alguna de la actitud conciliatoria para con las aspiraciones legitimas del nacionalismo chino, actitud ésta que fue detallada en el memorandum sobre la política china dado por el

El Ministerio de Re- Gobierno para la Navilaciones Exteriores- ha dad; -- por el contrario, dado el siguiente comu- progresan conversacioobjeto único de estas Gobierno de su Majestad que estas conversaciones conducirán al arreglo amigable de todos los puntos en disputa.»

#### LA NOVELA LITERARIA A 6 3-00 EL TOMO

El regaño de Clarisa, por P. Adam ano de Clarisa, por Paul Adam La indomada, por J. H. Rosny Lorenza Albani, por Paul Buurget. Al revés, por J. H. Huysmans Bajo el cicio vaclo, por J. Bojer An es del amor, por M. Tranyre En rada, por J. H. Huysmans Mi grande, por Paul Manuritte Marta Baracuín, por I. H. Rosny. Los derrotistas, por Luis Dumer Las fuerzas de las cosas, por Paul

Dias de prueba, por P. Margaritte Estas obras están de venta en la

Librerin Falco. Constan de 300 páginas y están editadas por la casa «Prometeo» de Valencia (España).

cualquier motivo.

a soportar cuanta groseria se la vida perversa, a frecuentar le plante hacer al marido. No tabernas con descaro, y reladebe chistar. Es mujer casada cionarse conindividuos inculy está expuesta a todo.

cia o como sucede a veces la incultura de una mujer vulgar, entonces reniega de su estado. Piensa que su mujer es nn ser se adapta a su educación y maldice del matrimonio.

En todas las épocas se ha pres ntado la v da metrimonial como un problem , debido a que los caracteres de los conyuges no son afines. En este caso no es creible que una mujer de mediana cultura pueda casa se con un hombre que sea un patán, cual quiera, o viceversa, que un homb culto busque a una mujer vuigar para esposa porque entonces, el fracaso está manificsio de antemano.

El refinamiento y la desencia en las prácticas de la vida no son inclinaciones que atraigan a la mayoría. Mujeres hay que gustan de hacer cosas vulgares, como reir a carcaja-

En el hogar, ha sucedido das, hablar sandeces y usar siempre que el hombre que de costumbres repugnantes a antes de casado ha prometido la moral y a la urbanidad; y muchas nezas, cuando ya lo estas mujeres bajo de ningan es, olvida todo, se torna en concepto pueden congeniar austero, poco comunicativo con los hombres decentes. Lo y a veces duro y enfedado por mismo sucede con los hombres. El que está acostumbra-La pobre mujer está sujeta do a rozarse con mujeres detos, jamás podrá ser comedi-Cuando un hombre en- do con la mujer que le toque cuentra en el hogar la falta como esposa. Una mujer culde afectuosidad la indiferen- ta se siente deprimida al ladode esos monstruos morales. Se ve siempre atropellada y ofendida por palabras groseras de su marido, y en este puramente instintivo, que no caso, la vida se torna miserable, odiosa y cruel.

> Obras de Pierre Lori, de la Academia Francesa, a 6 3-00 el tomo: Diario Intimo, 1878-1886 Divagaciones de un desterrado Carmen Sylva eflejos en la senda obscura

Ribertas y cosas one pasaron Pascuala Ivanovith

De venta en la Libreria Falco. Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa, a G 3-00 el

Cirtas a Francisca madre Nuevas cartas de mujeres Federica, novela l paso tranquilo, novela jardin secreto, novela Ultimas cartes a Francisca Cartas a Francisca casada La confesión de un amante La señorita Jaufré, novela De venta en la Libreria Falco.

### **Bombones de Chocolate**

las cosas. Por otra parte ramos si no cambian de

Can buenos o mejores que los europeos

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Los intereses creados / La

ciudad alegre y confiada . \$1.00

PARECERES POLITICOS

## Comienzan las siprpes a invectar sus venenos

pió sus fuegos con el ardor de un despecho pro- «mirando la paja en el ojo ajeno sin mirar la viga fundo y mezquino. Es la lucha innoble y forzada en el suyo». a jornal que emprende el personalismo político y la ambición desmedida de quienes sólo buscan haga primero un examen de conciencia, para ver si el lucro a costa de los sacrificios del pueblo.

Los que tal hacen, sólo revelan una conciencia bastarda y un espíritu empobrecido y ruín. Son plumas que se ponen a subasta en los mercados de la corrupción moral y social, pasando por sobre todos los fueros para exhibirse de una manera caricaturesca. Son los buíones encargados de halagar la vanidad insultante del amo que paga espléndidamente, en la esperanza de obtener con el ridículo un triunfo que ha tiempo anhela para satisfacción de su propio orgullo.

El apasionamiento político comienza a poner en juego sus malas prácticas, y de los corazones brota el veneno en raudales de insania para encarriideas se convertirán en una podredumbre intelectual. Esto nos hace el efecto de una nidada de serpientes que se enroscan y se anudan en la desesveneno, y sólo veneno es lo que destila en los artículos anónimos del diario Carlista «El Mundo» y en un miserable pasquín que dieron en bautizar con tinta tan negra como la intención del escrito-

«A Latigazos». sonora como fatídica carcajada de un Mesistóseles, sólo se consigue una triste desilución y un desen--gaño más acerca de los que se hacen llamar perio- cha empresa eran un hermano de don Carlos Ma-

distas o escritores nacionales. ciales evolucionan hacia un adelanto intelectual, lones como indemnización por la quema de una cará una gran reunión creíamos o que se iba a empeñar una lucha de ideas, empresa que a la vez que se hacía llamar voce- pública, con su asistende verdadero civismo, que sirviera de norma para ro de los intereses del pueblo le absorvía como un ejemplo dignificante de los talentos superiores hacia a las masas populares. Pero desgraciadamen te, puede más las desvergüenza de una conciencia torcida y de un espíritu doblegadizo, que la be-Îleza de un pensamiento sano que infunda entre la negocios especulativos con la harina y otros promuchedumbre alientos de fe y nociones de cultura.

¡Cómo se ve que el dinero y la oportunidad influyen en el ánimo de los autores de tales pestilencias de su intelecto, para jactarse de activos servidores de su Jefe escribiendo artículos insulsos atacando, con rufianescos gestos de escritorsuelos, a uno de los más eminentes, hombres de nuestra patria, como lo es el Licenciado don Cleto González Víquez!

cos de pluma y paga»l....

De seguro, que el despecho brota a sus caras en estos momentos de oportunidad, para desahogar una venganza por no haber obtenido una prebenda en tiempo de su administración pasada. Anora se ampararán a un ambiente acomodaticio y a una circunstancia muy de perlas para ellos, para arrojar con sus plumadas toda la cobardía que encerraron durante tanto tiempo, mezclada con la ira de una oscura situación.

¿Por qué no tuvieron el valor moral de enrostrarle todo lo que ahora se le dice en tiempos atrás, en que él no tuviera un partido, que lo defendiera, sino que estaba solo para desenderse presidencia ¿qué no se haría triunfando?

solo? Y a un buen seguro, y así lo sabe también todo el pueblo de Costa Rica, que quienes hacen esa clase de propaganda política, que quienes lanzan esos rufianescos ataques, son simples aspirantes a escritores o a intelectuales - pretensiosos de descollar en los asuntos políticos - y no personas de verdadero intelecto ni políticos de renombre, que éstos no se ocupan de tales sandeces porque su alta posición meral y su distinción en una sociedad más elevada no les permite desgranarse en artículos de tal fuste, sino en algo provechoso, moralizador y de resonancia para el país.

Pero es claro: eso es de esperarse, como un brote de desesperación de un partido donde existe la odiosa an algama de la mezquindad, el personalismo y la ambición. Y tenía que suceder el

fábrica de hielo, Cers

veza, y agua gaseosa

Ginger grande, pequeña

SUPPLIES STREET STREET

La lucha de denuestos y de denigración rom- que se criticase al Licenciado González Víquez,

Y para señalar pecados, es necesario que se se encuentran limpios de toda culpa y los asiste

ei derecho de crítica.

Y si ellos achacan tantas cosas al Candidato del Partido Unión Nacional, ¿qué no podríamos decir nosotros del carlismo, de muchos actos que infunden más pavor que las acusaciones inferidas por ellos?

Y veamos: ¿Qué fué lo que ocurrió con la sociedad «El Hogar», en que se perdieron tantos ahorros de familias pobres? ¿Y quién era el Gerente o propietario de esa compañía? Un hermano de don Carlos María Jiménez. ¿Que significa eso? El publico lo juzgará.

¿Que hacían los propietarios de «La Informalar la conciencia pública hacia un caos en que las ción» en aquuella trágica época del Gobierno de los 30 meses? Comprara los pobres empleados públicos y a los maestros principalmente, las tristemente famosas tercerillas, con un 50 y hasta un 60 % lo peración de morder para inyectar su veneno. Porque de descuento. ¿Eso era usura? Era más que usura.

En aquella empresa se compraba a montonadas la moneda fraccionaria de plata, q' era nuestro ogullo económico. Por cada colón se pagaba un colón cincuenta centimos. Y la moneda fraccionaria de plata era arrebatada de la circula-En esa propaganda de miserias intelectuales, tan ción rápidamente, y exportada en barriles para Panamá, dejando al país sumido en la más espantosa miseria material y monetaria. Los dueños de diría Jiménez y un cuñado, quienes después recibie-En esta época de cultura, en que las clases so- ron de los Tinoco varios cientos de miles de cosanguinario pulpo todos sus haberes, todos sus derechos y toda su libertad. ¿Y qué significa esto labra. en plata blanca? El pueblo lo juzgará.

Y dentro de esa misma empresa se hacían

ductos que se importan.

Dentro del gobierno local, en una Municipalidad pasada, se pagaron de los fondos del pueblo más de 20.000 colones al contratista de piedra quebrada a cambio de la rescisión del respectivo contrato, y sin embargo éste no se rescindió. ¿Que combinación hubo en esto? El pueblo lo juzgara.

Cual ha sido la actuación política de don Triste espectáculo el de esos «sabios políti- Carlos María Jiménez? No ha sido Republicano, para que así usurpe ese nombre para su agrupación. Primero fué «Chequelista», luego militó en la «Unión Demócrata» y después fue jimenista, cuando don Máximo Fernández regaló su partido a don Ricardo Jiménez. Desde ese momento dejó de existir el Partido Jimenista. Ahora quiere embarcar a una parte del pueblo haciéndole comprender que hay Partido Republicano y que es el Jefe

Todas estas circunstancias nos hacen pensar esto: ¿Qué sería del país si don Carlos María Jiménez llega al poder?

Si todo esto se ha hecho sin estar él en la

Irían su hermanos, y su cuñado a manejar junto con él los destinos de la patria, y entonces revivirían con más ardor los deseos de tales especulaciones, y no deteniendolos nadie, tendríamos que pasar por una situación más trágica que la de los 30 meses; y la miseria sería más espantosa y los robos más reales y más escandalosos que los que se dicen fueron cometidos en tiempo de don Cleto; y volvería el hambre a los hogares; y las lágrimas a los ojos; y las persecuciones y los flagelos; y el ostracismo y en fin, todo cuanto haya de trágico y de muerte.

Sea esta una contestación para los asalariados del Carlismo.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ROGELIO GOLCHER

Ugna mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

establecimiento la CERVEZA

### Hoy en la mañana partió ciado González Víquez

Hoy en la mañana, a las nueve, en carro especial agregado al tren ordinario del Pacífico partió para Esparta el Licenciado don Cleto González Víquez, candidato del Partido Unión Nacional. Don Cleto iba acompañado entre otros de los Licenciados don Andrés Venegas, don Tomás Gamboa Rodríguez y algunos periodístas.

Don Cleto llegará a Esparta por la tarde celebrándose por la noche una gran reunión en la que hará uso de la pala-

Mañana a las tres de la tarde llegará a Puntarenas siendo recibido en ovación y conducido a la residencia de don Luis Caris. Por la noche se efectuará una gran manifestación y reunión pública en la que el ilustre Ex-Presidente hará uso de la palabra.

El lunes, el Licenciado González Víquez visitará el Cantón de Miramar donde también se verificia. Posiblemente en ese lugar haga uso de la pa-

El martes por la tarde don Cleto estará de regreso en esta capital.

### La Asamblea Nacional de España

Su carácter distintivo

El día 15 de Febrero próximo diversos diarios de Madrid publicarán una convocatoria detallada de la Asamblea Na-

cional.

«Informaciones» hablando sobre la futura Asamblea dice que está decidido que las diputaciones eligan a un delegado por provincia que necesariamente pertenecerá a la corporación. Los ayuntamientos de cada provincia designarán dos representantes, también miembros de los municipios. La parte permanente del Senado, senadores por derecho propio y vitalicios también tendrán una representación de veinticinco a treinta delegados. La representación de los rectorados la obtendrán los rectores de las universidades y en cuanto a los elementos mercantiles probablemente vendrán los presidentes de las cámaras de comercio y de la industria. Las clases agricolas enviarán sus genuinos representantes. Los organismos obreros obtendrán un número de puestos proporcional a sus afiliades. El carácter distintivo de la Asamblea será su homogeneidad.

ciudad alegre y connada .	© 1.00	
La virtud sospechosa	1.00	
Rosas de otoño / La honra de los hombres	0.60	
La comida de las fieras / Los	0.60	
malhechores del bien	0.60	
La noche del sábado / La		
ley de los hijos	0.60	
Alfilerazos	0.50	
La otra honra	0.50	
La malquerida	0.50	
Los nuevos yernos	0.50	
El collar de las estrellas M. LINARES RIVAS	0.50	
La raza	0.50	
Como buitres	0.50	
La garra El marido de la estrella	0.50	
Fantasmas	0.50	
G. MARTINEZ SIERRA		
Juventud, divino tesoro Para hacerse amar locamente	0.50	
Madrigal	0.50	
Madame Pepita	0.50	
Vida y dulzura	0.50	
P. MUNOZ SECA		
El llanto	0.50	
El ardid	0.50	
Las hijas del rev Lear	0.50	
CARLOS ARNICHES	0.50	
CARLOS ARNICHES		
La honra de don Juan	0.50	
¡Qué hombre tan simpătico! Las lágrimas de la Trini	0.50	
J. y S. ALVAREZ QUINT	0.50	
Los leales	0.50	
El ilustre huésped	0.50	
FEDERICO OLIVER	-	
El azar	0.50	
El pueblo dormido	0.50	
Los cómicos de la legua MARCELINO DOMINGO	0.50	
Vidas rectas	050	
El pan de cada día	0.50	
El pan de cada día  J. FERNANDEZ DEL VILL	AR	
Mimí Valdés	0.50	
Colonia de Itlas	0.50	
La prudencia	0.50	
Una mujer sin importancia.	050	
Un marido ideal	0.50	
DIVERSOS AUTORES	0.00	
¿Y después?, Felipe Sas-		
No hay burlas con el amor.	0.50	
Alfredo de Musset	0.50	
Manolito Pamplinas, José M.a.	0.50	
La dama salvaje, E. Suárez	0.50	
Granada. La dama salvaje, E. Suárez de Deza La hija de Iorio, G. D'An-	0.50	
nunzio	0.50	
La galana, Pilar Millán Astray	0.50	
La nave sin timón, Luis Fer- nandez Ardavín	0.50	
Las canas de don Juan, Juan Ignacio Luca de Tena	0.50	
Madame Butterfly, V. Gabi-	0.50	
rondo. La española que fué más	0.50	
Que reina, B. Contreras Ca-		
margo	0.50	
Trabajos de amor perdidos,		
W. Shakespeare	0.75	
Martín	0.50	
L'Enigma, Paul Hervieu	0.50	
Las tenazas, Pablo Hervien	0.75	

OBRAS DE ANTONIO ZOZAYA La dictadora, novela. . . . 6 3.50 Las auroras, artículos. . . 3.00 El libro del saber doliente Todos los cánticos, poesías LIBROS ESCOGIDOS A 6 3.00 El peligro yanqui, Luis Araquistain El arca de Noé, Luis Araquistain Héroes, novela, Joaquin Dicenta h. Tapices viejos, testro. E. Marquina El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina La gallina degoliada y otros cuentos, por Horacio Quiroga

Las tenazas, Pablo Hervieu.

La jaula, Luciano Descarves

Calderón de la Barca .... 0.50

No hay burlas con el amor,

Amor después de la muerte.

Calderón de la Barca....

Todas estas obras están a la venta

en la Libreria Falcó

Un vaso con peces de colores, cuentos, por Víctor Auburtin La moza del castañar, novela, por Alfonso Camín La emoción del camino, por M. de las Cuevas García

La consulesa, teatro, S. y J. Alvarez Quintero Los frutos ácidos, cuentos, por A. Hernández Catá

La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar Verba, prólogo de Azorín, por Gabriel Alomar La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ormuza

El posajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa Un idilio, novela, pasta, F. Copée El molino de viento, Eugenio D'Ors Cinco minutos de silencio, por

Eugenio D'Ors Amadis de Gaula, famoso libro de caballerías

De venta en la Libreria Falco.

#### Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de procia,

## La politica internacional entre 1926 y 1927

¿Qué es lo que quedará y qué es lo que desaparecerá Francia se ha dado cuenta de como fenómeno esimiro de los acontecimientos de la política internacional en el año 1926? ¿Cómo juzgará el futuro historiador el año transcurrido mirándolo desde lo alto? ¿Lo llamará «el año de Thoiry?» ¿Será la aproximación franco-alemana el magno suceso del 1926? ¿Habremos presenciado el principio de la resurrección del Imperio de Carlomagno, y de la formación definitiva del Bloque continental?

En todo caso, los acontecimientos ocurridos en 1926 pueden llenarnos de optimismo con respecto al próximo porvenir de nuestro Continente. Entre las grandes potencias no habrá guerras durante varios lustros. El imperialismo francés ha desaparecido bajo la amenaza financiera: Francia carece de bases económicas para desarrollar la gran política continental en la que pensaba Poincaré al evadir el Ruhr. Habrá causado sorpresa el hecho de que la política de Thoiry: la política de aproximación con Francia se efectúa siendo Poincaré Presidente del Consejo. No hay motivo para asombrarse, Poincaré ha comprendido que Francia, que no es independiente desde el punto de vista económico, tampoco lo es políticamente. Francia no puede hacer una política exterior que esté opuesta a la voluntad de las grandes potencias anglosajonas.

Estados Unidos no armoniza sia nacionalista, mas en nin- amenarismo, en su vieja for-

con la dignidad de Francia que los Estados Unidos. apartados de la política europea, no quieren tener en nuestro Continente aliados, ni siquiera asociados, y que se contentan con ser acreedores nuestros. En cuanto a la Gran Bretaña, quiere aliados en el Continente, a lo sumo quiere contar con soldados continentales en el momento oportuno. Además, Londres ya no habla en nombre del Imperio británico, y no puede firmar tratados que comprometan a los Dominios en contra de la voluntad de éstos. Resulta, pues, que Francia no puede apoyar su política exterior en las grandes potencias anglosajonas.

Hay quienes preconizan la formación de un bloque latino. Pero España tiene escasos intereses en el Continente europeo; su política se dirije cada vez más hacia América. En cuanto a Italia, ve en Fran cia una hermana mayor favorecida por la suerte en perjuicio de la Cenicienta. Expresado con palabras más sencillas: Italia mira con envidia el rico imperio colonial francés, y considera que debería tener parte de él para el exceso de su población tan prolifica. Para entenderse con Italia Francia debería realizar grandes sacrificios que acaso no compensaría la ayuda italiana en caso de un conflicto armado. Qué país podría ser, pues, aliado de Francia? Polonia y ChecoesSoviets.

Todas estas consideraciones sirven para demostrar que la política de Thoiry no es resultado de un capricho, sino a consecuencia lógica de la situación diplomática. Francia debe escoger entre un conflicto permanente con Alemania y entre la amistad del Reich. Se comprende perfectamente que lo segundo exigirá grandes sacrificios, puesto que Alemania es más libre en sus movimientos que Francia, y como precio de su amistad insistirá en la evacuación de Rhenania. Desde que Alemania entró en la Sociedad de las Naciones, y ocupa en su Consejo un puesto permanente, se considera con razón gran potencia, y su nueva posición no admite ni el control milirar interaliado ni la ocupación de parte de su territorio.

El Cartel de acero germano-franco - belgo - luxemburgués podría resultar la base de un Bloque continental, que iría de París a Moscú, y que no dejaría de tener cierto matiz antibritánico. La ininglesa lucha ya contia grandisimas dificultades, cuyo símbolo ha sido la huelga minera de seis meses. Y respecto a la pérdida del viejo prestigio británico, basta ver lamanera con que los nacionalistas chinos tratan los buques, los cónsules y los cúbitos

Uno de los grandes prolovaquiano bastan para basar blemas que tendrá que so-Por otra parte, ir a remol- en ellas una política de gran lucionar el año venidero es lítica internacional. que de Inglaterra y de los estilo. ¿Rusia? Quizá una Ru- el parlamentario. El parla-

gún caso la Rusia de los ma, ha sido condenado por la realidad. Sin hablar de España y de Portugal, que viven sin Parlamento, la decadencia del sistema parlamentario se nota en casi todos los países. Con la exclusión de la oposición el Montecitorio de Roma ha sido transformado virtualmente en un Congreso fascista. El saneamiento de la Hacienda belga y de la francesa ha resultado posible únicamente concediendo el Parlamento plenos poderes a los Gobiernos. Varios paises, como Rumania y Hungría, viven bajo una dictadura enmascarada. En otros, se han repetido y multiplicado las crisis. En Polonia y en Lituania hubo golpes de Estado militares. Unicamente Grecia ha vuelto de la dictadura al régimen parlamen-

> Además de la nueva forma del parlamentarismo, el año 1927 verá la evolución o la solución de varios problemas de gran importancia. ¿Seguirá la política de Thory? ¿Cuáles serán las relaciones entre Francia y Alemania; entre Inglaterra y el Continente? ¿Aumentará la tirantez entre Francia e Italia; entre Inglaterra y Rusia? ¿Cuál será la evolución interior de Rusia? ¿Qué aspecto tomará el nacionalismo chino? ¿Cuáles serán las con' secuencias del Tratado italialbanés? No serán los asuntos los quefaltarán en 1927 a los comentaristas de la po

> > ANDRÉS REVESZ

Aviso a nuestros coopartidarios y simpatizadores

A todos nuestros Coopartidarios y simpatizadores instamos vehem ntemente a que retiren la suscrición del diario carlista «El Mundo.» Igual invitación hacemos a todos nuestros amigos que en ese periódico tengan avisos, a que los retiren inmediatamente.

Dada la oficiosidad de ese diario, no creemos que haya un solo amigo del Partido Unión Nacional que siga favoreciéndolo para que continúe en sus burdos ataques contra nuestro candidato y contra nuestra

MANUEL CASTRO QUESADA, - Jefe de Acción.

### los intelectuales y hombres libres de los Estados Unidos

#### A nuestros hermanos de la América Latina

Bajo este título se ha publicado recientemente en La Habana el manifiesto que damos a continuación y que está firmado por numerosos intelectuales. Es el siguiente:

Por segunda vez, en el curso de los últimos años, tropas de desembarco de la marina de guerra norteamericana, han hollado el suelo de la hermana república de Nicaragua, desalojando de los lugares q'ocupaban a funcionarios de un gobierno legalmente constituído, estableciendo censura telegráfica y postal, y declarando «zonas neutras», regiones de territorio no sujetas a su soberanía; es decir, violando en todos estos casos los más elemen- depredaciones, exterminando tales preceptos del Derecho Internacional y atropellando con ello la dignidad de la

América Indo Ibera. Los inductores y responsables inmediatos de ese aten tado, son algunas corporaciones económicas establecidas en territorio de aquella república, análogas a las que pretenden llevar a su país, la poderosa república de los Estados Unidos de América, a un «casus belli» con nuestra hermana, la noble nación azteca con el solo y exclusivo propósito de seguir explotando sin compensaciones para ésta y rebelándose contra sus leyes, los ricos yacimientos petroliferos de su suelo; las mismas que en los paises que baña el mar Caribe, tienen establecidas verdaderas factorias de expoliación obteniendo los más preciados frutos de sus fecundas tierras, a costa del menor esfuerzo, siendo amparadas en esta explotación por el organismo político que gobierna la república de Lincoln; las que acechan la ocasión de adquirir el monopolio y do minio de las salitreras sura mericanas, escudándose en falsos pretextos de pacifismo y cooperación panamericanos las que financian revolucio nes en suelo ibergamericano y sostienen tiranías dóciles a sus mandatos; las que en fin, pretenden impedir la concu' rrencia de los productos del resto del continente en su ri' go mercado de consumo, aun cuando con ello atenten con tra los intereses de los ciuda: danos pobres de su país.

Sin embargo debemos declararlo: estas organizaciones financieras, industriales o a gricolas, no constituyen el sistema espiritual del pueblo norteamericano. Por el con. trario, los ciud danos que componen la inmensa mayoría de esa nación, sienten, sino tan descamadamente co: mo los que vivimos al sur del rio Grende, los mismos efec' tos opresivos y lesionadores de su dionidad, en el desarro Il de su libre actividad.

Los hombres que dirigen el departamento de Estado norteamericano, han procedido en este caso concreto de Nicaragua al ordenar al Almirante Latimer la ocupación de Puerto Cabezas, sede del

gobierno constitucionalista de este país y de otros puntos del mismo territorio, desalojando a las autoridades legi" timas que alli funcionaban, como aquellos que reconocieron la legitimidad de la segregación del estado del istmo del territorio colombiano en 1903; que organi zaron la parodia del gobier no republicano de Hawai. que ordenaron la invasión de Haití y Santo Domingo que impusieron a Cuba la Enmienda Platt y el Tratado Permanente, que mantienen a Filipinas v Puerto Rico en est do emicolon al burlando sus propias promesas, y que inauguraron su carrera de las innumerables tribus indias que habitaban al occi dente de las trece colonias primitivas, sangrando luego, con herida que aun perma' nece abierta a la República

de Juárez y Morelos. Los que en Cuba pensamos sin compromisos con los errores del pasado, ni las iniquidades del presente, los que sentimos muy hondo el libre amor que debe unir a todos los hombres sin dis, distinción de razas y naciona' nalidades, los que creemos que el confinente que descu' briera Colon debe ser un refugio de la Humanidad libre, no podemos hacernos cómplices con nuestro silen cio de esta atrentosa trage' dia, que sentin os en nuestra propia carne, ocurrida en suelo latinoamericano y ha cemos un llamamiento a los que piensan como nosotros en esa tierra donde el oro triunfa escarneciendo los idea les de los fundadores de esa poderosa nación, para que uniendo su esfuerzo al de todos los hombres libres de nuestra américa latina, obli guen a su gobierno a dejar de ser instrumente de quie nes pretenden implantar en el continente un nuevo siste ma de esclavitud más omi noso que el que hace un siglo destruyeron nuestros abuelos con su heroico est fuerzo.

Doña Corina Rodríguez de Cornick, de regreso de su

A & 1-75 EL TOMO Despertar de primavera, tragedia infantil en très actos y un prôlo-go, por Frank Wedekind

La huelga, drama en tres actos, por Jonh Galsworthy El abanico de Lady Windermore,

car Wilde Laboremus, por Ejornstjerne Bjor-

Hacia las estrellas, drama, por Leonidas Andreiev De venta en la Libreria Falco.

### Las diferencias entre E.E. U.U. y México

La resolución Robinson proponiendo que se someta al arbitraje la controversia con México sobre las nuevas leyes de tierras, fué aprobada por el comité de relaciones exteriores del Senado por un

voto de 13 a 3. Este es el suceso principal del día en la situación mexicano-nicaragüense, aunque se reiteró en la Casa Blanca que el Presidente Colidge cree que el pueblo americano no ha llegado a comprender el punto en dis' puta. En opinión del Presi dente los asuntos relacionados de menor importancia han confundido la mente popular y han obscurecido el problema principal. En nombre de Mr. Coolidge se explicó claramente que, al dar acogida favorable a la sugestión del arbitraje, nunca hubo la menor duda, en su mente con respecto a la necesidad de dar protección completa a los derechos de propiedad nor-

teamericanos. La resolución Robinson, antes de recibir la aprobación del comité, fué modificada para dar énfasis al deber del Gobierno de garantizar esta

Hasta ahora ninguno de los dos gobiernos parece haber tomado iniciativa alguna hacia el arbitraje.

protección.

El Presidente Coolidge es de opinión que la única cuestion entre los Estados Unidos y México en que el Gobierno de Washington piensa permanecer inmóvil es la de si puede o no ser confiscada la propiedad americana. Los asudtos relacionados de menor importancia no ofrecerán dificultad alguna para encontrarles solución, cree el Presidente, una vez se haya dispuesto de la cuestión fundamental de la santidad de los derechos adquiridos.

No pudiendo comprender por qué los ciudadanos americanos puede encontrerle más que una fase a la actual disputa mexicano-americana,

el Presidente considera que si solo el pueblo americano pudiese ver claramente el problema fundamental, no habría critica alguna contra el proceder de la administra-

LOS GRANDES PENSADORES A & 0-60 EL TOMO

El socialismo, por J. Jaurés Creación y Evolución, H. Spencer La religiosa, por D. Diderot El hombre y la tierra, (fragmentos), por E. Reclus

Miscelánea filosófica, por Voltaire El contrato social, J. J. Rousseau Palabras de un rebelde, por P. Kropotkine

Temas varios, por Eduardo Benot La propiedad, por P. J. Proudhon Preludios de la lucha, (2 tomos), por Pi y Arsuaga

Las clases jornaleras, por Francisco Pi y Margall Las ciencias históricas y las ciencias naturales, por E. Renán y

Critica del cristianismo, por F. De los jesuitas, por J. Michelet

M. Berthelot

El utilitarismo, por Stuart Mill Esta interesante Biblioteca por su meritoria labor de divulgación científica, filosófica y literaria, debe figurar en todas las bibliotecas de los hombres que sean amantes de la cultura y del progreso. De venta en la Librería Falco.

Academia Francesa, a 6 5.00 el tomo empastado. El olmo del paseo, novela. Crainquebille, cuentos. El crimen de un académico, nov. El libro de mi amigo. La vida en flor, novela. Los deseos de Juan Servien, nov. La camisa, novelas. La rebelión de los ángeles, nov.

Obras de ANATOLE FRANCE, de la

### Cambios

Opiniones de Jerónimo Coignará.

El pozo de Santa Clara, novelas.

Baltasar, novelas.

New York	400 112
Londres	389
Paris	80 112
Italia	87
España	329
Suiza	387
Bélgica	280
Berlin	401
Amsterdam	40 1/2

## Una idea que no

volante que recomienda la reelección del Lic. Ricardo Jiménez; firma «Un obrero costarricense». Entendemos que esa hoja es de don Antonio Fortuguez o por lo menos es él quien públicamente sostiene esta idea,

Conocemos de cerca a don Antonio y vemos que al pensar así, lo hace con absoluta honradez e independencia. Sin embargo la idea no pega en el ambiente. El mismo Lic. don Ricardo Jiménez estamos seguros que rechazaría cualquier intento de reelección, sin antes haber pasado por lo menos uno o dos períodos de alternabilidad en el Poder. A estas horas los partidos políticos hoy en disputa, han invertido dinero, energías y trabajo. No sería pues correcto que hubiera reelección y se dejara a esos partidos burlados,

Respecto a que don Tomás Soley Güell debe continuar en el Ministerio de Hacienda, también nosotros lo creemos así. Entendemos que no habrá inconveniente alguno para que don Tomás siga frente a ese ministerio, desde luego que hasta la evidencia ha demostrado su vasta preparación.

Lejos de nosotros está que el Lic. González Víquez o el Lic. don Carlos María Jiménez hayan pensado quitar a

Hemos visto una hoja don Tomás si alguno de ellos llegara al Poder. Entendemos que tendrán por muy valiosa su colaboración en el Gobierno. Estamos seguros que una fuerte corriente de opinión solicitará del futuro mandatario que deje en el Ministerio de Hacienda a don Tomás.

En lo tocante a reeleección presidencial la cosa cambia y no estamos de acuerdo por principios.

Obras de Bernard Shaw a \$ 4.00 el tomo.

COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación / Trata de Blancas.

II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroes / Cándida / Lucha de sexos,

III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE. IV: TRES COMEDIAS PARA PURI TANOS: El discípulo del diablo / César y Cleopatra / La conversión del capitán Brassbound.

V. VOLVIENDO A MATUSALEN: En el principio / El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa sucede / Tragedia de un cabailero entrado en años / Hasta donde alcanza el

pensamiento. VI. LA OTRA ISLA DE JOHN Bull: Su esposo / La comandanta Bárbara.

VII. EL DILEMA DEL DOCTOT; Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet. De venta en la Librería

Estos tomos están lujosamente editados.

### Imprenta Germinal

Doña Corina Rodríguez escribirá sobre México

viaje a México, escribirá sobre las impresiones recogidas en esa gran nación. Ella dará principio a sus

artículos la semana entrante siendo de gran importancia.

Teatro Selecto Contemporáneo

La vida del hombre, tragedia en cinco netos, por Leonidas Andreiev

comedia en cuatro actos, por Os-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica